

Die neue Holzalm - Laufstall für 160 Kühe

Die wunderschön gelegene Holzalm in Hopfgarten/Wildschönau hat durch ihre bereits 450jährige Tradition bei Einheimischen und Gästen schon immer eine starke Anziehungskraft ausgelöst. Dieser Ruf wurde bei der kürzlich gefeierten Einweihung des modernsten und größten Almgebäudes Tirols eindrucksvoll bestätigt.



An die 1.200 Besucher aus dem gesamten Alpenraum folgten der Einladung der Agrargesellschaft Holzalm. Nach einem unfallfreien Bau und einer erfolgreichen Probezeit hieß es, danke zu sagen an alle, die zu diesem gelungenen Bauwerk beigetragen haben. Ök.-Rat Paul Landmann, Obmann des Tiroler Almwirtschaftsvereins, würdigte in seiner kurzen Rede die „Managerqualitäten“ des Obmannes Johann Misslinger, dem es gelungen ist, alle 21 Bauern unter einen Hut zu bringen. Überaus zufrieden zeigte sich auch Bürgermeister Paul Sieberer: „Das beste Mittel gegen das oft zitierte Jammern in der Landwirtschaft ist ein solches Projekt, das den Weg in die Zukunft aufzeigt.“

Vom großen Ansturm überrascht waren so manche Helfer. Viele Besucher mußten sich in Geduld üben, um ihren Hunger und Durst zu stillen. Bei der anschließenden Besichtigung des fast 70 Meter langen Freß-Liegeboxen-Laufstalles für 160

Kühe wurde besonders der Fischgräten-Doppel-Sechser-Melkstand bestaunt.

Mit Hilfe dieser neuesten Technik sind jetzt zwei Melker gleich schnell wie zuletzt vier mit den verwendeten Eimern. Falls eine der Kühe auf 150 Hektar Almfläche noch zu wenig Auslauf hat, kann sie jetzt auch noch zusätzliche Runden

im Freilaufstall machen. Frei zugängliche Wasser- und Futterstellen erhöhen die ohnedies hohe Gesundheit der Almtiere noch zusätzlich. Aufgrund der ständig steigenden Personalkosten (Lohnnebenkosten) wird es sicher in Zukunft weitere solche Rationalisierungsmaßnahmen in der Tiroler Almwirtschaft geben. **KMB**

Inmitten der weiten Weideflächen liegt das Zentrum der Holzalm



Ca. 1200 Besucher folgten der Einladung zur Einweihung der neuen Holzalm